



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Síntesis Informativa

OPINIÓN

OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO



EL CABALLITO

¿Quién será el garante de la transparencia en la CDMX?

:::: Ahora sí empezó la cuenta regresiva y el Congreso de la Ciudad de México tiene 90 días para armonizar las leyes en materia de transparencia una vez que se consumó la extinción del Inai.



Víctor Hugo Romo

ESPECIAL
Nos platican que, a diferencia, de lo que ocurrió a nivel nacional, en la capital del país hay un buen diálogo entre los diversos actores —comisionados del Info CDMX, diputados y gobierno— para encontrar un nuevo garante de la transparencia. Tan sólo ayer, en una reunión que tuvieron en el recinto de Donceles y Allende, el presidente de la Comisión de Transparencia,

el morenista **Víctor Hugo Romo**, abrió tres posibilidades: hacer *copy paste* de lo federal y tener un órgano desconcentrado, un sistema híbrido o ir por un nuevo ente garante. La discusión está abierta, nos aseguran.

Otra vez, la ingobernabilidad en Ocuilan y ¿el alcalde?

:::: El municipio de Ocuilan, que está en el sur del Estado de México, vive en ingobernabilidad, según describió el propio secretario de Gobierno, **Horacio Duarte**, y por eso la administración estatal tomará las riendas de la seguridad después del doble asesinato que se registró el jueves, hecho que volvió a colocar en la palestra la inseguridad en que viven los habitantes, quienes están temerosos tras este crimen y denuncian que la situación se ha mantenido así desde hace décadas. Ante esto, muchos se preguntan dónde está el presidente municipal, **Juan Gordillo**, emanado de Movimiento Ciudadano, para dar respuesta a la población. En ese ayuntamiento hay antecedentes de que a los ediles no les va muy bien, y como ejemplo basta mencionar que en el trienio pasado, el edil electo del partido Encuentro So-

cial, **Emilio Arriaga**, fue sentenciado a 75 años de prisión por el delito de secuestro, y no llegó siquiera a rendir protesta.

Los ejes para las UTOPIAS

:::: Poco a poco se empiezan a revelar los detalles de lo que comprenderán las primeras 16 UTOPIAS en la Ciudad de México. Nos platican que en una de las reuniones que encabeza el secretario de Obras y Servicios (Sobse), **Raúl Basulto**, les hizo una exposición a los integrantes del gabinete y les mostró cuáles serán los cinco ejes en que deberán estar diseñados los espacios: social, cultural, deportivo, ambiental y recreativo. Ahora bien, parece que intensificarán la realización de proyectos, pues ya cada semana se reúnen los secretarios para definir el gran plan del gobierno de **Clara Brugada**.



DOBLE EFECTO

DEMANDAN VIVIENDA AL INVI

PATRICIA CARRASCO 10 Editorial

Algunas organizaciones sindicales se sienten excluidas del otorgamiento de vivienda. Tal es el caso del Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (SNTSTC) que denuncia que desde enero pasado solicitó a la jefa de Gobierno, Clara Brugada, atención y solución a su solicitud de vivienda para más de 15 mil trabajadores del Metro.

Ellos piden inmediata atención y solución a esa petición de la jefa de Gobierno, toda vez que el Instituto de Vivienda de la Ciudad de México que dirige Inti Muñoz Santini, no los ha atendido. Ayer por la mañana, desde la oficina de la jefa de Gobierno, se comunicaron con el líder sindical Fernando Espino para concretar una reunión con el titular del Invi y atender su demanda.

¿Será porque la organización sindical había amagado con un mitin en las oficinas del Gobierno capitalino, para que sea atendida y con pronta solución su demanda?

Se cuenta que en el tema de la vivienda en la Ciudad de México, los diferentes grupos populares y representantes que se habían "amafiado" en el Invi son los que siguen presionando.

Antes se atendían más a los grupos populares, que a la gente que llegaba a solicitar una vivienda. Al parecer se les acabarán "las influencias" a ciertas asociaciones vecinales.

Pero ahora con la nueva estructura se pretende cambiar radicalmente la forma de trabajo. Dejar a un lado a esas organizaciones que hicieron fortunas o de muchos departamentos con esa "supuesta gestión", y atacar el rezago de miles de viviendas.

Los que continúan en la incertidumbre son los trabajadores del

Invi, ya que se está trabajando en la estructura de la Secretaría de Vivienda capitalina y del Instituto de Vivienda, y no saben cómo será la relación laboral, que incluye al Invi, Prosoc y el Programa de Reconstrucción.

El Instituto pretende comprar más suelo directamente. Por lo que los sindicatos capitalinos, pueden hacer directamente la petición de vivienda a Inti Muñoz, sobre todo si tienen un suelo visto sería mejor para avanzar en la solicitud, contó un experto.

Veremos, cómo les va a los sindicatos capitalinos. Ya que en presentación del titular de la Secretaría de Vivienda se dijo que buscaría garantizar 200 mil acciones en Cdmx.

EN OTRO TENOR. Alfredo Covarrubias, secretario general del Sindicato Nacional de Controladores de Tránsito Aéreo (Sinacta), que aglutina a 650 afiliados, aseguró que no les aumentan el salario desde hace más de seis años y por la retención y descuento del impuesto sobre la renta (ISR) a las prestaciones extras, el sueldo se ha deteriorado 30 por ciento, y cada vez, hay más trabajo y más responsabilidad, ya que hace falta la contratación de 550 controladores más.

Platicó a Doble Efecto que son trabajadores al servicio del Estado y cada año, se le debería incrementar el salario, como al resto de los empleados federales. Expuso que promovieron recursos de amparo, a favor de 590, contra la aplicación de la Ley de Remuneraciones, por la aplicación del impuesto sobre la renta a las prestaciones. Los controladores trabajan tiempo extra para compensar sus remuneraciones; sin embargo, el pago en ocasiones se retrasa o lo juntan con otras quincenas, perjudicándolos porque el ISR se incrementa. Por lo que llamó a la Seneam y a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, a hacer trámites ante Hacienda para aumentar el salario de los controladores, personal muy especializado y capacitado para esa estresante labor.

Sígueme X: @Patrii7Carrasco



Historia

● 14

A solicitud de la diputada de Morena, **Juana María Juárez López**, el Congreso de la Ciudad de México requirió a distintas dependencias e instituciones realizar un diagnóstico integral sobre el estado actual de la Parroquia del Pueblo Santa María Tepepan, en Xochimilco.

Esto con la finalidad de dar continuidad a los trabajos de restauración iniciados en 2024, en el marco de sus 500 años de fundación.

La diputada Juárez López destacó la relevancia histórica y cultural de este inmueble, construido en el siglo XVI por la orden franciscana, ya que representa un testimonio vivo de la cosmovisión indígena y la memoria del pueblo ubicado en la alcaldía Xochimilco.

“No podemos permitir que se ignore el deterioro de un patrimonio histórico tan valioso. La conservación de este legado es de suma importancia. Se trata de garantizar que las futuras generaciones establezcan un vínculo tangible y sientan orgullo por las obras de sus antepasados, continuando con una herencia de identidad y pertenencia de este pueblo originario de la Ciudad de México”, sentenció.

Por otro lado, la Jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, entregó los primeros seis mil créditos de mejoramiento de vivienda en la CDMX. La inversión inicial asciende a mil millones de pesos y busca, además de mejorar los hogares, fomentar el uso de tecnologías ecológicas, como la generación eléctrica mediante bicicletas fijas.

En tanto, la alcaldesa de Tlalpan, **Gabriela Osorio Hernández**, se posicionó como la mejor evaluada entre las demarcaciones que Morena recuperó en las pasadas elecciones, según una encuesta realizada por Reporte Índigo y FactoMétrica. El estudio, basado en 12,015 encuestas aplicadas en marzo de 2025, analizó la percepción ciudadana sobre la gestión de los 16 alcaldes en temas como seguridad y servicios públicos.